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RESUMEN 
 

SEP 

* De Naturaleza Política.- Enrique Aranda 

Excélsior: Apenas el viernes, en la Catedral Metropolitana y a iniciativa de la Unión Nacional de 
Padres de Familia, que preside Consuelo Mendoza, el nuncio Christophe Pierre ofició una misa por la 
salud del Secretario Alonso Lujambio. Gran asistencia de amigos y colaboradores, con la notable 
ausencia de los Subsecretarios Rodolfo Tuirán y Miguel Ángel Martínez… que, dicen los malosos, 
evitaron ¡atentar contra el Estado laico! ¿De verdad? (Pág. 28-A) 

* Alertan por casos de A H1N1 

Reforma: Tras el aumento en el número de casos de influenza A H1N1, las Secretarías de Salud y 
Educación determinaron ayer reinstalar los filtros a la entrada de los planteles escolares de todo el país 
para detectar a cualquier niño con síntomas de influenza y canalizarlo a las unidades de salud. Y 
aunque advirtieron del crecimiento en el número de casos -637 en lo que va del año de todos los tipos 
de influenza y 573 de A H1N1-, las Secretarías rechazaron en un comunicado, que haya un brote o 
motivos de alarma.  

El Subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani, aseguró que se han detectado algunos 
casos del virus de influenza humana en escuelas del Distrito Federal y Querétaro, por lo que se 
reactivaron las medidas de prevención en los planteles de todo el país. Dijo que en el Distrito Federal 
se suspendieron clases a partir de ayer en primaria en el Colegio Oxford por decisión y acuerdo de las 
autoridades de la escuela y padres de familia debido a cinco probables casos de influenza aún no 
confirmados. 

Se informó que la Subsecretaría de Educación Básica pidió a todos los Secretarios de Educación 
estatales fortalecer la comunicación y la coordinación con las autoridades sanitarias locales para 
contar con información oportuna sobre la presencia o propagación del virus. (Reforma Ocho 
Columnas, El Universal PP y 8-A, Milenio 38, La Jornada 41, Excélsior 24 y 25-A, El Economista 
42, El Financiero 26, Ovaciones PP y 5, La Razón 8, El Gráfico PP y 13, La Prensa 10) 

* Piden apoyo para educación indígena 

El Universal: El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo evalúa el avance de la 
educación indígena en México para elaborar una serie de recomendaciones y dejar preparado, para la 
siguiente administración, ―un piso fundado, no mitos‖ de los retos sobre la atención que reciben los 
niños y jóvenes de las etnias del país. Así lo informó Rosalinda Morales Garza, Directora del Servicio a 
los Indígenas en la Secretaría de Educación Pública, al señalar que el mayor desafío se encuentra en 
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garantizar que 50 por ciento de los planteles sean ―escuelas con paredes y techo‖. Acusó que ―hay 
omisión‖ por parte de quienes tienen la responsabilidad de dotar de energía y recursos para construir 
las escuelas. (El Universal 8-A, La Jornada 41) 

* Reportan fuga de “talentos” 

Excélsior: A pesar de la difícil situación económica mundial, la migración de profesionistas mexicanos 
con alto nivel académico continúa, siendo Estados Unidos su principal destino. De acuerdo con datos 
de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, en el país vecino viven y trabajan uno de cada 
seis mexicanos con maestría y uno de cada cinco con doctorado. Según la dependencia, hasta 2010 
estudiaron y trabajaron en EU 150 mil 950 mexicanos con grado de maestría y doctorado, sin contar a 
los médicos y abogados que abarca el rubro ―posgraduados o grado profesional (médicos y 
abogados)‖ del Departamento de Censos de EU. (Pág. 3-Dinero) 

* Normalistas piden vías de solución a su conflicto 

La Crónica: Estudiantes de la Normal Rural ―Raúl Isidro Burgos‖ de Ayotzinapa, en Guerrero, 
solicitaron la interlocución del rector de la Universidad Autónoma de Guerrero y de funcionarios de la 
SEP, a fin de solucionar el conflicto de maestros por el cambio de director de esa institución para 
reanudar labores, salvar el semestre y asegurar el nuevo ingreso de la escuela. En conferencia de 
prensa, los miembros del comité de prensa y propaganda de los normalistas movilizados, manifestaron 
que desde el pasado 7 de noviembre de 2011, un grupo de maestros decidió parar labores para 
destituir al actual director Napoleón Anaya del Carmen e imponer a Eugenio Hernández. 

A su vez, Manuel Olivares Hernández del comité de prensa y propaganda de la Normal, dijo que por 
medio de la SEP, se está solicitando a los maestros de las diferentes normales del país a que sean 
solidarios con ellos y manden maestros para salvar el semestre y para asegurar el nuevo ingreso de 
muchos jóvenes que se van a inscribir en la institución.  

La Jornada: Arturo Miranda, investigador de la Universidad Autónoma de Guerrero, informó que el 
rector de esa casa de estudios, Asencio Villegas Arrizón aceptó que más de 30 maestros de esa 
universidad impartan clases a los normalistas para que no se pierda el semestre. (La Crónica 14-
Estados, La Jornada 20) 

* Director General de Desarrollo de Gestión e Innovación de la SEP de gira por Tamaulipas 

La Crónica: Con una política pública que privilegia la calidad educativa en el estado, la administración 
encabezada por el Gobernador Egidio Torre Cantú, continúa trabajando de cerca para lograr objetivos 
y metas trazadas con los programas que se aplican a través de la Secretaria de Educación en 
Tamaulipas. Como parte de estos trabajos la Secretaría de Educación, recibió la visita del Director 
General de Desarrollo de Gestión e Innovación de la SEP, Juan Martín Martínez Becerra, quien 
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sostuvo reunión con funcionarios del sector educativo para hacer en conjunto un balance de objetivos y 
metas alcanzadas con la federación. (Pág. 15) 

* Con pies y cabeza 

Milenio: Integrantes de la CNTE participarán en un paro nacional de labores los días 2 y 3 de febrero, 
informó su vocero, César Mendoza Toro. Precisó que este segundo paro de labores del año, tiene 
como propósito protestar nuevamente contra la aplicación de la evaluación universal que la SEP prevé 
poner en práctica en junio. (Pág. 10) 

*¿Protestar por ser evaluados?.- David Calderón 

El Financiero: El hecho de que los docentes protesten por que van a ser evaluados, los argumentos 
ofrecidos por ellos son: a) no tienen por qué evaluarlos, porque ya fueron evaluados cuando se 
titularon; b) la evaluación no es buena, porque no es integral; c) la evaluación no la pueden hacer los 
que desconocen lo que es ser maestro; d) la evaluación es una imposición del Banco Mundial; e) no se 
puede evaluar a los maestros igual, porque se debe tomar en cuenta la deficiente infraestructura y la 
pobreza de las familias que ―allá nosotros tenemos‖. 

El autor destaca que el punto d): ―Da ternura por ingenuo. El Banco Mundial, el FMI, el BID o cualquier 
otra agencia internacional difícilmente ‗impone‘ algo, y menos en el campo educativo. Los cientos de 
volúmenes de recomendaciones y lo saben, de cierto, los actuales funcionarios de la SEP en general 
pasan una plácida y no conflictiva vida en los estantes de las oficinas. Es triste que algunos maestros 
de educación básica piensen que en México no hay especialistas de educación, universitarios 
renombrados internacionalmente, que propongan el valor de la evaluación docente, y que se imaginen 
‗mandatos‘ de torvos multimillonarios, quienes, desde sus oficinas de Washington, llamaron con sus 
teléfonos de oro a sus lacayos mexicanos para que a la de ya, les apliquen una evaluación a los 
maestros oaxaqueños que están poniendo en peligro sus bonos de NASDAQ. ¡Aja!. (Pág. 22) 

* Proyecto Comunitario Jóvenes en Acción 2011 

Excélsior: Debido a la importancia que tiene prevenir la violencia en los centros escolares, el 
embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, reconoció la labor de cuatro estudiantes de la 
Preparatoria número 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Denominado como Plan B, 
el proyecto comunitario se pondrá en marcha en la Unión Americana, durante una estancia que 
realizarán los estudiantes en las próximas cinco semanas. El Plan B busca prevenir situaciones de 
violencia en escuelas secundarias y preparatorias a través de actividades que concienticen sobre las 
consecuencias que generan. Esta iniciativa forma parte del Proyecto Comunitario Jóvenes en Acción 
2011. Este fue convocado por la embajada de los Estados Unidos y la SEP. (Pág. 21-A) 
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* Regresaron estudiantes que ganaron el concurso De la Secu a la Antártica 

El Sol de México: Retornaron los cinco estudiantes de la Escuela Secundaria Técnica 120, de su viaje 
a la Antártica. Se trata del equipo ganador del concurso ―De la Secu a la Antártica‖, convocado por la 
Dirección General de Innovación y Fortalecimiento Académico de la Administración Federal de 
Servicios Educativos del DF, la deportista Karla Wheelock y Fundación Barrilito. (Pág. 9-Sociales) 

* Beatriz Paredes presentó su informe anual de actividades 

El Sol de México: La legisladora priísta Beatriz Paredes presentó este lunes su informe anual de 
actividades. Entre sus principales contribuciones enumeró la aprobación de las reformas 
constitucionales para establecer la obligatoriedad de la educación media superior, así como las 
enmiendas a la Carta Magna en materia de derechos humanos. De igual modo enumeró el proyecto 
orientado a la creación de una comisión específica en el seno de la Secretaría de Educación Pública y 
con la participación de la ANUIES, a efecto de que las instituciones de educación superior puedan 
realizar un programa de vinculación productiva del servicio social. (PP y 5-A) 

* En Privado.- Joaquín López-Dóriga 

Milenio: Soy de los que desde un principio apunté que la alianza del PRI con el Partido Nueva Alianza 
representaba para Enrique Peña Nieto más costos que beneficios… Cabe señalar que en 2000, 
producto de su alianza con Vicente Fox, Elba Esther negoció y obtuvo el ISSSTE, que siempre ha sido 
su prioridad por los créditos del Fovissste, con Benjamín González Roaro, y la Lotería Nacional, con 
Tomás Ruíz. Con Felipe Calderón mantuvo el control del ISSSTE, con Miguel Ángel Yunes, la Lotería 
Nacional, con Francisco Yáñez, con quien luego rompería y saldría, y el área de seguridad pública, con 
Roberto Campa, su ex candidato presidencial, además de la Subsecretaría de Educación Básica para 
su yerno Fernando González Sánchez. 

Ahora, como parte de su alianza con el PRI, además de esas posiciones, planteó al menos dos más de 
primer nivel que fueron rechazadas. Cuando el viernes por la tarde la maestra recibió al enviado y 
operador de Peña Nieto con la seguridad de que le traía una respuesta favorable a sus peticiones, éste 
le enseñó el boletín sobre la ruptura de la alianza que daría a conocer antes de esa medianoche, en lo 
que fue el fin de la sociedad que ambas partes quisieron presentar como un acuerdo en os mejores 
términos. (Pág. 3) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Una de dos: o el PRI nomás le está haciendo al loco con la presunta ruptura con Elba Esther 
Gordillo… o le está alborotando la galleta a la profesora. Cosa de ver que la jugada que hicieron los 
priístas en Sinaloa: le negaron la candidatura al Senado al yerno de la profesora y se la dieron a uno 
de los principales dirigentes magisteriales del estado. Se trata de Daniel Amador Gaxiola, quien, junto 
con Aarón Irízar, integra la fórmula tricolor que antes encabezaba Fernando González Sánchez. La 
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postulación del ex subsecretario de Educación Básica fue una de las que más broncas desató al 
interior del PRI y que, al final, llevó a la ruptura con Nueva Alianza. Habrá que preguntar si la profesora 
sigue de la mano con los priístas por debajo del agua… o si los ex aliados están buscando restarle 
fuerza al interior de su propio imperio, perdón, sindicato. (Pág. 10-A) 

* Uso de Razón.- Pablo Hiriart 

La Razón: Ahí, en Morena o junto a AMLO es donde Gordillo siempre ha querido estar. En esa 
coalición está el viejo PRI al cual Elba Esther Gordillo pertenece. La quinta esencia del corporativismo 
es ella, su partido y su sindicato. Presidenta vitalicia del gremio magisterial, con buena parte de la 
educación pública en sus manos, creó un partido político para beneficio suyo, de sus allegados y de su 
sindicato. El puerto natural de ese arcaísmo es el viejo PRI. Es decir, el PRD de AMLO. Salvo, claro, 
que un sector del PAN insista en hacerla su aliada a cambio de entregarle la SEP. (Pág. 4) 

* Peña, Gordillo y el poder del Presidente.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Luis Videgaray aseguró el lunes, que Peña Nieto no rompió los lazos con la señora 
Gordillo, que la estima mucho, aunque la alianza formal se haya desmontado. Incluso, que la invitará a 
participar en su gobierno… Y, si esa estrategia funciona, la señora Gordillo colocará a su hija y a su 
yerno, como senadores plurinominales. ¡La familia es primero!. 

El Presidente puede prevenir la intentona. La maquinaria del Panal se financia con dinero de los 
contribuyentes, la mayoría administrado por el Gobierno Federal. Se le puede cortar de tajo, llamar de 
urgencia a los comisionados a que retornen a sus puestos de trabajo, continuar con la descolonización 
de la Subsecretaría de Educación Básica (iniciada cuando despidió al yerno de la señora de ese 
puesto) y arrinconar al Panal a apoyarse en recursos propios, pero los fondos líquidos del SNTE no 
alcanzan para pagar una campaña estilo Gordillo. Así se vería su fortaleza verdadera. 

Mi amigo, el maestro, me salió con una hipótesis que me dejó pensando. Me dijo que una vez perdida 
la candidatura presidencial, Ernesto Cordero será el tercer secretario de Educación Pública del 
sexenio. (Pág. 26-A) 

* Ventana.- José Cárdenas 

Excélsior: Los elbistas acusan a Don Beltrone de grillar para que a la hija de Elba Esther Gordillo, 
Mónica Arriola, no le dieran una candidatura senatorial por Chiapas… y que al yerno, Fernando 
González, lo bajaran de otra. – ¿Son razones suficientes para desatar la furia de La Maestra y amigos 
que la encampanan… para argumentar que la ruptura es dinamita detonada por los dinosaurios del 
viejo PRI?. (Pág. 18-A) 
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* CNTE saboteó ayer un congreso de maestros afines a Elba Esther Gordillo 

Reforma: Integrantes de la CNTE sabotearon ayer a golpes un congreso de maestros afines a la 
lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, lo anterior en Morelia. Decenas de profesores disidentes 
arribaron al teatro Samuel Ramos donde los congresistas estaban reunidos para nombrar a los 
representantes de la delegación D-III-IV para el proceso de renovación de la dirigencia del SNTE en 
Michoacán, a efectuarse el próximo 26 y 27 de este mes y arremetieron a golpes contra varios de los 
asistentes. (Pág. 15-A) 

* PRI anuncia que no aceptará educación religiosa 

El Universal: La bancada del PRI en el Senado delineó el plan de acción para iniciar la discusión de la 
reforma al artículo 24 constitucional –que habla de la libertad religiosa-, cuyos ejes serán la consulta a 
especialistas, el estudio detallado de la redacción de la minuta una vez que sea turnada al Senado, 
para evitar contradicciones con leyes reglamentarias y, paralelamente, el análisis al artículo 40, que 
garantiza el Estado laico. En una primera fase de análisis, los senadores priístas esbozaron los temas 
que no serían aprobados: educación religiosa en escuelas, objeción de conciencia y concesión de 
medios electrónicos. (Pág. 9-A) 

SECTOR EDUCATIVO 

* UNAM: Tenemos espacios abiertos para el debate académico no el político 

Reforma: La UNAM y sus espacios están abiertos para el debate académico, pero no para el político-
electoral, sostuvo ayer el Rector José Narro Robles. Tras ser cuestionado sobre la propuesta del 
precandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador respecto a que se realicen 12 debates entre 
los distintos aspirantes y que éstos pudieran efectuarse en la UNAM, Narro dijo que la institución busca 
mantenerse imparcial. (Pág. 4-Ciudad) 

* UNAM colaborará con el IFE 

La Jornada: El rector de la UNAM, José Narro, hizo votos por que el país aproveche el proceso 
electoral y exista un planteamiento de proyecto de nación. Al participar en la firma de un convenio de 
colaboración con el IFE para auditar los sistemas del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), Narro dijo que la sociedad debe confiar en sus instituciones. (Pág. 14) 

* Pierde preferencia titulación por tesis en la UNAM 

Reforma: La tesis va perdiendo preferencia entre las opciones para titularse en la UNAM. En 2009 
ésta fue la vía por la que el 56 por ciento de los 10 mil 832 profesionistas se graduaron y en 2010, sólo 
del 36 por ciento de los más de 16 mil 970 universitarios que realizaron este trámite, de acuerdo a la 
Agenda Estadística de la UNAM. Esta casa de estudios tiene aprobadas 10 opciones para concluir los 
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estudios de licenciatura, pero los consejos técnicos de cada facultad y escuela deciden cuáles aplican 
a sus carreras. (Pág. 4-Ciudad) 

* Stunam anuncia huelga 

La Jornada: Con avances ―mínimos‖ en las negociaciones con las autoridades universitarias, el 
Comité de Huelga del Sindicato Independiente de Trabajadores de la UNAM llamó a los trabajadores a 
preparar las banderas rojinegras para el primero de febrero, aunque aún se encuentran a la espera de 
una propuesta de paquete económico que hoy les presentará la institución. (Pág. 42) 

* El Correo Ilustrado 

La Jornada: Reproduce la misiva del CEND del SNTE, Artemio Ortiz Hurtado, secretario general, 
quien escribe: ―La inconformidad contra la evaluación universal va en aumento a escala nacional, al 
igual que el repudio a la dictadura de Elba Esther Gordillo, que está en su fase final. Por tanto, 
llamamos a todos los trabajadores de la educación en el país para converger en la más amplia unidad 
de acción con la entrega de nuestras demandas ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, en 
México, DF, el viernes 27 de enero, desde las 8 horas. Preparemos la ruta de la jornada de lucha 
nacional, incluso paralizando las escuelas en junio, con las acciones que en el país se requieran, en el 
tiempo que sea necesario, para evitar cualquier intento de aplicación de los nefastos acuerdos 
Calderón-Gordillo. Rescatemos la escuela pública, nuestro empleo, nuestro SNTE y la nación‖. (Pág.  
4) 

* Docentes reanudan clases aún con temor a la delincuencia organizada 

El Sol de México: Sin dejar de percibir que en la zona de la colonia Emiliano Zapata, en Guerrero, las 
condiciones de inseguridad no son propicias, maestros de la secundaria ―Tierra y libertad‖, reanudaron 
clases ayer, aunque advirtieron  que valoran el instrumentar nuevas estrategias para exigir mayor 
vigilancia policiaca en ese aparto núcleo poblacional. El representante del Movimiento Magisterial 
Reorganizado, Felipe de la Cruz Sandoval, informó que los miembros de esa organización aún tienen 
temor de ser víctimas dela delincuencia organizada, luego del intento de secuestro de un profesor el 
viernes pasado. (Pág. 5-República) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Presidente llamó a evitar el lucro político en los estados castigados por la sequía 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón llamó ayer a evitar el lucro político y la corrupción en la 
entrega de ayuda para mitigar la crisis que la sequía ha provocado en México. Acompañado por los 
gobernadores de los estados más castigados -San Luis Potosí, Coahuila, Durango, Chihuahua y 
Zacatecas-, el Mandatario reclamó el ―compromiso político‖ de tomar los actores involucrados en la 
atención de la coyuntura relacionada con la peor sequía de los últimos años. ―Es por eso muy 
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importante que haya compromiso político, explícito, tanto del Presidente de la República, los 
Secretarios de Estado, como de los gobernadores, para que el dinero se emplee con absoluta 
honestidad y sin sesgos ni discriminaciones para nadie‖, sostuvo el Ejecutivo. (Pág. 2-A) 

* FCH acudirá a Davos 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón viajó anoche a Davos para participar en la Reunión Anual 
2012 del Foro Económico Mundial. La participación del Presidente tiene como objetivos principales 
fortalecer la presencia de la nación en el orden mundial, aprovechando la oportunidad de presidir este 
año al G- 20, indicó un comunicado de Presidencia. (Pág. 4-A) 

* Cámara de Diputados interpone demanda por espionaje telefónico 
 
Milenio: La Cámara de Diputados interpuso ante la Subprocuraduría de Investigación de Delitos 
Federales de la PGR su denuncia por el presunto espionaje telefónico a legisladores de diversas 
fuerzas políticas, incluidos los respectivos presidentes de la Mesa Directiva, Guadalupe Acosta, y de la 
Junta de Coordinación Política, Armando Ríos Píter. ―Incluso en las presidencias de la Mesa Directiva 
y de la Junta de Coordinación Política se encontraron elementos probatorios de que se estaban 
cometiendo esos delitos, pero no se circunscribieron a estas dos, que son las cabezas del Poder 
Legislativo, sino a muchos más‖, puntualizó Acosta. Sostuvo por ello que existen elementos suficientes 
para afirmar que la intervención de comunicaciones privadas en el Palacio de San Lázaro era una 
―práctica generalizada‖. (Ocho Columnas) 
 
* CFC falló en contra de la alianza entre Iusacell y Televisa 
 
El Universal: La Comisión Federal de Competencia falló en contra de la alianza entre Iusacell y 
Televisa, en una sesión que duró más de seis horas y se definió por tres votos en favor y dos en 
contra, de acuerdo con fuentes cercanas al proceso. De manera institucional, el organismo señaló en 
un comunicado que dicha resolución se hará pública una vez que se cumpla con la notificación a las 
partes involucradas, lo cual ocurrirá ―a más tardar‖ el 7 de febrero. Uno de los principales argumentos 
que consideraron los comisionados es que, de autorizarse, se habría dado una excesiva concentración 
de contenidos en una sola entidad. Previo al fallo, el especialista Gabriel Sosa Plata consideró que 
para originar un cambio en las condiciones del mercado de telecomunicaciones la CFC debe imponer 
reglas que impulsen la competencia. (Ocho Columnas) 
 
* Human Rigts Watch no tomó en cuenta la información del Gobierno Federal: Poiré 
 
El Universal: Alejandro Poiré aseguró que la organización Human Rigts Watch no tomó en cuenta 
información que le entregó el Gobierno Federal para realizar su informe sobre la situación de los 
derechos humanos en México, y acusó ―deficiencias metodológicas‖ en el estudio de la Organización. 
El Titular de Gobernación dijo que se tiene que ser muy cuidadoso en acertar acríticamente datos que 
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el gobierno mexicano no sólo sabe sino que son precisos, ―sino que se les han hecho saber las fuentes 
de las cuales viene la información para poder validar ese dato‖. (Pág. 4-A) 
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Piden SEP y Ssa instalar en escuelas filtros para detectar influenza 
A/H1N1 

 
ÁNGELES CRUZ Y KARINA AVILÉS 

Aunque la Secretaría de Salud (Ssa) reiteró que no existe una situación de alarma por la influenza 
A/H1N1, ayer la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que ante el aumento en el número de 
afectados por esta enfermedad en el país, convocó a las escuelas a instalar de nueva cuenta los filtros 
escolares para la detección oportuna del padecimiento. 

Indicó que ―no existen motivos de alarma‖, pero exhortaron a las comunidades escolares a reforzar en 
este periodo invernal las medidas de prevención, tales como limpieza de instalaciones, equipo, 
mobiliario escolar, estornudar en la parte interior del codo y lavarse correctamente las manos. 

En tanto, el titular de la Ssa, Salomón Chertorivski, informó que con la finalidad de subsanar las 
carencias de Oseltamivir –tratamiento básico para el control de la influenza A/H1N1– en las farmacias 
privadas, determinó que las recetas de médicos particulares se puedan surtir de manera gratuita en el 
Hospital General de México. 

Aseguró que para los hospitales del sistema nacional de salud existe una reserva de 1.4 millones de 
tratamientos completos del medicamento, los cuales pueden desplazarse a cualquier punto de la 
República en un plazo de 24 a 48 horas. Con relación al desabasto en las farmacias privadas, explicó 
que el laboratorio Roche, fabricante de Oseltamivir, está en posibilidades de surtir el producto en 
cualquier momento y durante toda la temporada invernal. Lo que ocurrió fue que los pedidos de 
distribuidores y farmacias no se hicieron con anticipación. 

En parte, dijo, porque aunque la temporada de influenza empezó en octubre, los casos aparecieron 
hasta la segunda quincena de diciembre. Sin embargo, Antonio Pascual Feria, presidente de la 
Asociación Nacional de Farmacias de México, señaló que las carencias son responsabilidad de las 
distribuidoras, principalmente Nadro y Saba, que tendrán que atender los pedidos de Oseltamivir. 

Chertorivski insistió en que no hay motivo de alarma por la presencia de influenza A/H1N1. Dijo que la 
tasa es de 7 por mil habitantes y que en situación de riesgo el indicador tendrá que ser de 20 enfermos 
por cada mil habitantes. 

Por la tarde, SEP y Ssa emitieron un comunicado conjunto en el que convocaron a los planteles 
educativos a instalar los filtros escolares, por los cuales se revisa a cada alumno a fin de evitar su 
ingreso si es que presenta síntomas de enfermedad respiratoria, principalmente tos y fiebre. 
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El viernes la SEP envió un comunicado a los titulares del ramo en las entidades para fortalecer la 
comunicación y coordinación con la autoridad sanitaria estatal a fin de contar con información oportuna 
sobre la presencia del virus y acordar las acciones a seguir en los planteles para prevenir contagios. 
También se les pidió orientar a las escuelas para que realicen un monitoreo permanente y en caso de 
detectar posibles casos comunicarlo a padres de familia y al sector salud. 
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Descendió inversión presupuestal en educación de niños 
indígenas 

 
KARINA AVILÉS 
 
Durante todo el sexenio de Felipe Calderón la matrícula, el presupuesto, las plazas y el número de 
escuelas para la enseñanza dirigida a los niños de los pueblos originarios ―no han variado‖. De hecho, 
sostuvo la titular de la Dirección General de Educación Indígena (DGEI), Rosalinda Moreno Garza, de 
los 22 mil 800 planteles destinados a este sector, más de 50 por ciento no tiene las condiciones 
mínimas de acceso a energía eléctrica, agua, equipamiento y conectividad. 

De acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la inversión presupuestal 
para la atención de los niños indígenas que viven en regiones con el índice de desarrollo humano más 
bajo, en realidad descendió de 312 millones 199 mil 245 pesos en 2011 a 212 millones 140 mil 291 
pesos en este año, es decir, más de 100 millones de pesos menos, lo que significa una caída de 32 
por ciento. 

En entrevista, la funcionaria aseguró que hay una ―omisión en términos de a quién corresponde 
dedicar toda su energía, fuerza y sus recursos a construir escuelas indígenas‖, que son las que tienen 
las ―peores condiciones‖ de todo el sistema educativo. 

La DGEI o las entidades, subrayó, deberían contar con un fondo exclusivo para escuelas de los 
pueblos indios. Si existieran dichos recursos y si hubiese la ―voluntad política‖, muy pronto se 
terminaría de atender la infraestructura destinada a ellos. 

Por el contrario, las poblaciones que más recursos ponen, tanto para la infraestructura como para el 
funcionamiento de su plantel, son precisamente las comunidades indígenas y rurales. Esto, admitió, 
―es totalmente inequitativo‖. 

A lo largo de esta administración, la matrícula se ha mantenido entre un millón 200 mil y un millón 300 
mil alumnos, las plazas para profesores indígenas no han crecido significativamente, dijo. Hay años, 
apuntó, en los que se han otorgado 300 sitios y, en otros, mil, pero esto último es en el mejor de los 
casos. 

El número de docentes apenas llega a 58 mil profesores para atender 22 mil 800 escuelas. Lo que 
significa que cada centro no tiene más allá de dos educadores. Sin embargo, argumentó, lo anterior no 
se traduce en que los niños indígenas no acudan a otro tipo de escuelas, ya sea generales o a cursos 
comunitarios. 
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En el conjunto del sistema, ―encontramos niños indígenas en cualquier cantidad de escuelas. Como 
registro oficial llegan a ser más de 900 mil escolares en educación básica‖ identificados como parte de 
la infancia indígena, agregó. 

No obstante las carencias, el programa para atender a los niños de familias jornaleras agrícolas 
migrantes (Pronim) aumentó su cobertura al pasar de 16 mil alumnos, en 2008, a 75 mil en 2011. 
Según las cifras del Consejo Nacional de Población y de la Secretaría de Desarrollo Social hay cerca 
de 400 mil niños migrantes, por lo que la atención que se da con este programa es de cerca de 20 por 
ciento. 

Destacó que en la Evaluación Nacional de Logro Académico (Enlace), los niños indígenas han tenido 
un despunte progresivo ya que de registrarse prácticamente cero por ciento de ellos en los niveles 
bueno y excelente, ahora 21 por ciento ha logrado colocarse entre los mejores alumnos. 
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Rector de la UAG, dispuesto a mediar en conflicto de Ayotzinapa 
 
SERGIO OCAMPO Y HÉCTOR BRISEÑO 
Corresponsales 

Chilpancingo, Gro. Estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa que cursan el cuarto grado 
reanudaron este martes sus prácticas –suspendidas desde el 7 de noviembre– en las escuelas 
primarias donde se desempeñaban antes del desalojo policiaco ocurrido el 12 de diciembre, en el que 
fueron asesinados dos alumnos del plantel. No obstante, los integrantes de los otros tres grados 
permanecen en paro de labores. Mientras tanto, Arturo Miranda, investigador de la Universidad 
Autónoma de Guerrero (UAG), informó que el rector Asencio Villegas Arrizón aceptó que más de 30 
maestros de esa casa de estudios impartan clases a los normalistas para que no se pierda el 
semestre. Subrayó que Villegas Arrizón ―está dispuesto a mediar en el conflicto entre los estudiantes, 
el gobierno estatal y el federal‖. Al respecto, el gobernador Ángel Aguirre Rivero declaró: ―Saludo la 
propuesta de que la UAG, mediante el rector, intervenga para que se pueda restablecer la 
comunicación con los jóvenes‖. En el puerto de Acapulco, representantes del comité de prensa de la 
Normal de Ayotzinapa pidieron a las autoridades realizar las gestiones correspondientes para que no 
pierdan el ciclo escolar. La Secretaría de Educación Pública puso como límite esta semana para la 
reanudación de labores, pero confiaron en que haya flexibilidad. 
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Comisión bicameral verá caso de la Normal 
 
R. GARDUÑO Y E. MÉNDEZ 

El primer grupo de trabajo de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la elaboración 
de un punto de acuerdo por el que exhortará hoy al Ejecutivo federal a garantizar el derecho de todo 
ciudadano a denunciar, ante instituciones competentes, todo tipo de actos contrarios a las garantías 
individuales, a la dignidad de las personas y contra la legalidad constitucional. También aprobó la 
creación de una comisión bicameral que investigue el conflicto en torno a la Normal Rural de 
Ayotzinapa, Guerrero. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL PP-9 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL PP-2 

 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL 6 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIÓN PP-8 

 

 
 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIÓN PP-8 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIÓN PP-8 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIÓN PP-8 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIÓN 9 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  3 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 TENDENCIAS 38 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 POLÍTICA 10 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  PP-5 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  PP-5 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL 24-25 

 

 
 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL 24-25 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL 24-25 

 

 
 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 DINERO 3 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 DINERO 3 

 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 DINERO 3 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 ESTADOS 14 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 ESTADOS 15 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  PP-5 

 

 

 
 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  PP-5 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  5 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 SOCIEDAD 26 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12  PP-13 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 MÈXICO 8 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 MÈXICO 8 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 MÈXICO 8 

 

 
 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Opinión 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/01/12 NACIONAL 28 

 
 

De la cicatrización al cobijo… 
 

Con Isabel Miranda de Wallace, el panismo pasó ya, en cosa de días, del inicial alborozo por su 
designación como candidata al Gobierno del Distrito Federal, a la implementación de una urgente 
Operación Cicatriz tras el negativo impacto que sus desafortunadas declaraciones sobre el crimen del 
aborto y los matrimonios gay provocaron entre la militancia más tradicional y, ahora, a algo muy 
parecido a una Operación Cobijo en el marco de la cual no sólo se le está facilitando conocer al partido 
del gobierno, su historia y liderazgos sino, esencialmente, su doctrina, valores y postulados esenciales. 

 Apenas el lunes, a iniciativa —presuntamente— de Margarita Zavala, esposa del presidente 
Calderón, y en el domicilio de la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, una veintena de 
conspicuos panistas convivieron y conversaron con la candidata apartidista que lo mismo recibió 
velados reclamos que mal disimuladas ofertas de apoyo a su aspiración de suceder a Marcelo Ebrard, 
sin faltar las reflexiones sobre temas ―espinosos‖, como las que sobre el aborto y sus nefastas 
consecuencias realizó Esteban Zamora. 

Hablamos —diría un par de los presentes— de la sociedad y la participación del ciudadano, de la 
campaña por venir, de temas de fondo, como justicia, verdad, paz, derecho a la vida, valor (supremo) 
del matrimonio heterosexual… ―ante una Isabel receptiva que no perdió la oportunidad de esclarecer 
su personal postura sobre ellos‖. 

Así pues, ante un auditorio que además de los citados incluyó a Gonzalo Altamirano, Carlos Gelista, 
Adrián Fernández, Teresa Gómez Mont, Ignacio Gómez Morin, Jesús Galván y José Luis Luege, 
se inició la que, definida como Operación Cobijo, parece ser la etapa superior de encuentro con una 
personalidad que, si bien (desde una perspectiva pragmática) garantiza una mayor votación al panismo 
en el DF, suscitó polémicas apenas designada… 

Habrá que ver si las cosas caminan… en bien de la ciudadanía, claro. 
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Asteriscos 

* Pospuesta, por parte de la Comisión Federal de Competencia, que preside Eduardo Pérez Motta, la 
difusión de su resolutivo sobre la participación de Televisa en Iusacell, más de uno entre los 
especialistas comenzó ya a especular sobre la eventualidad de que, en los actuales tiempos políticos, 
el gobierno pudiera estar siendo tentado a utilizar al regulador de la competencia con fines electorales. 
¿Será? 

* Apenas el viernes, en la Catedral Metropolitana y a iniciativa de la Unión Nacional de Padres de 
Familia, que preside Consuelo Mendoza, el nuncio Christophe Pierre ofició una misa por la salud del 
secretario Alonso Lujambio. Gran asistencia de amigos y colaboradores, con la notable ausencia de 
los subsecretarios Rodolfo Tuirán y Miguel Ángel Martínez… que, dicen los malosos, evitaron 
¡atentar contra el Estado laico! ¿De verdad? 

 Veámonos el viernes, con otro asunto De naturaleza política. 
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Castigo a asesinos de estudiantes y solución a demandas 

Quienes suscribimos nos sentimos consternados por la agresión a balazos perpetrada por policías 
estatales y federales en la autopista del Sol contra alumnos de la Normal de Ayotzinapa, Guerrero, que 
reclamaban pacíficamente la solución a su pliego petitorio, y cuyo resultado fue: dos estudiantes 
muertos, heridos graves, torturados y desaparecidos. Tal represión, que recuerda la guerra sucia de 
hace décadas, es absolutamente reprobable. La causa de fondo del problema que denunciamos es la 
imposición de una política neoliberal, como la llamada Alianza por la Calidad de la Educación, 
promovida por el gobierno y Elba Esther Gordillo, una de cuyas metas es la desaparición de las 
normales y la privatización de la educación. 

Ante ello, nos solidarizamos con los estudiantes de Ayotzinapa y con la Federación de Estudiantes 
Campesinos y Socialistas de México, y demandamos enérgicamente el castigo a los responsables 
materiales e intelectuales de las agresiones, el cese al hostigamiento y la represión y que el 
gobernador Ángel Aguirre Rivero dé inmediata solución a las legítimas demandas estudiantiles. 

Elena Poniatowska, Paco Ignacio Taibo II, Virgilio Caballero, Francisco Pérez Arce, Pedro Salmerón, 
Héctor Ortega, Axel Didriksson, Hugo Aboites, César Navarro, Tatiana Coll, Antonia Candela, Iván 
García Solís, Héctor Díaz Polanco, Fernando Díaz Enciso, Humberto Musacchio, José Luis Cruz, 
Federico Campbell, Jorge Belarmino, Mercedes Hernández, Claudia Sheinbaum, Froylán Rascón, Luis 
Cisneros Luján, Enrique Ávila, Lutz Alexander Vafestain, Juan Manuel Bonilla, Miguel Ángel Corona, 
Federico Casada, María Guadalupe Cárdenas, Librada Ortega, Víctor Betancourt, Adriana Bautista, 
África Arellano, Evangelina Iturbe, Jesús Ortega Rodríguez, Soledad Jiménez, Susana Meza, Javier 
Herrera, Manuel Arias Leal y 60 firmas más 
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En defensa de la escuela pública 

En el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la evaluación universal es parte de 
la Alianza por la Calidad de la Educación, tiene implicaciones de carácter laboral y permitir su 
aplicación, al igual que inscribirnos en la etapa 21 del nuevo reglamento de carrera magisterial o firmar 
la cédula de registro para el censo de docentes, es aceptar el fin de la plaza base a docentes y 
directivos de educación básica, para todos sin excepción. 

La inconformidad contra la evaluación universal va en aumento a escala nacional, al igual que el 
repudio a la dictadura de Elba Esther Gordillo, que está en su fase final. Por tanto, llamamos a todos 
los trabajadores de la educación en el país para converger en la más amplia unidad de acción con la 
entrega de nuestras demandas ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, en México, DF, el 
viernes 27 de enero, desde las 8 horas. Preparemos la ruta de la jornada de lucha nacional, incluso 
paralizando las escuelas en junio, con las acciones que en el país se requieran, en el tiempo que sea 
necesario, para evitar cualquier intento de aplicación de los nefastos acuerdos Calderón-Gordillo. 
Rescatemos la escuela pública, nuestro empleo, nuestro SNTE y la nación. 

CEND del SNTE, Artemio Ortiz Hurtado, secretario general 
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Dinero 
 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 
 
¿Por qué cinco años después está moviéndose el expediente de Vicente Fox en la PGR? En 2007 el 
senador Ricardo Monreal Ávila presentó una denuncia en la que Fox aparece como responsable de 
una decena de ilícitos, entre ellos, concusión, tráfico de influencias, enriquecimiento ilícito, abuso de 
autoridad y delitos de servidores públicos cometidos en el ejercicio de su desempeño. Incluso, pidió al 
Ministerio Público Federal que aplicara medidas precautorias, como el congelamiento de las cuentas 
bancarias del ex presidente, con el fin de que éste no pudiera transferir ninguno de sus bienes. El 
expediente involucra a Marta Sahagún, a partir de que presentaron declaraciones patrimoniales juntos 
y ella fue funcionaria a principios de gobierno; desempeñaba el cargo de vocera. Una petición 
ciudadana que se presentó al Ifai para que dieran a conocer sus declaraciones patrimoniales, y 
turnada a la Función Pública cuando todavía era titular Salvador Vega Casillas, no fue atendida con el 
argumento de que se habían enviado a la PGR ¡y no tenían copias! De acuerdo con una nota de 
nuestro compañero Alfredo Méndez, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores acaba de entregar a 
la misma PGR un registro de los movimientos financieros de Fox, como parte de la indagatoria. ¿Será 
que existe el propósito del gobierno calderonista de abrir juicio a la parejita presidencial‖ como un 
modo de ganar popularidad ante las elecciones que muchos dan por perdidas? Difícilmente. Más bien 
se están concentrando en la PGR todos los documentos necesarios para matar definitivamente el 
expediente. Falta mucho para que veamos en México el caso de un ex presidente que sea obligado a 
devolver lo que se embolsó. 

El ahorro de la vivienda 97 

El mecanismo instituido por Infonavit, a cargo de Víctor Manuel Borrás Setién, para devolver a los 
pensionados su ahorro de vivienda 97 no es ni rápido ni ágil, y exaspera a los que ya han perdido 
mucho tiempo en un litigio para recuperarlo. Infonavit dividió a los pensionados en cuatro grupos y a 
cada uno le fijó ciertas reglas. Grupo 1: personas que se pensionen a partir del día 12 del presente 
mes, podrán comenzar el trámite a partir del 13 de febrero. Grupo 2: personas que solicitaron su 
ahorro a través de una demanda laboral o un amparo indirecto y cuentan con un laudo o resolución a 
su favor, pueden iniciar su trámite a partir del día 16 de este mes. Grupo 3: pensionados que tienen 
una demanda laboral o un juicio de amparo en trámite, y se desisten de él, también pueden iniciar el 
trámite en Infonavit a partir del día 16 de este mes. Y grupo 4: pensionados que nunca demandaron la 
devolución u obtuvieron una resolución en contra, deberán iniciar el trámite a partir del próximo 11 de 
julio. Según los tiempos de Infonavit, un pensionado deberá estar haciendo trámites entre seis meses o 
un año para recuperar el dinero que le jinetearon durante muchos años. 
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Vázquez Mota en Mitofsky 

¿Creen en las encuestas? Aquí va el resultado de la más reciente de Roy Campos (Mitofsky). Josefina 
Vázquez Mota va a la cabeza (subió 6 puntos) de las preferencias entre los panistas con 60 por ciento; 
le sigue Santiago Creel, con 26, y atrás Ernesto Cordero, con 10 por ciento. El PAN elegirá candidato 
el próximo 5 de febrero. 

@Vox Populi 

Asunto: sobre omisiones de Conacyt 

Quisiera aprovechar tu espacio para presentar una queja por una omisión de funcionarios del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología. Anualmente el Conacyt abre una convocatoria para otorgar apoyo 
económico a estancias de investigación. El año pasado solicité ese apoyo para una estancia de 
investigación en El Salvador y Nicaragua, aprobada por el Comité Académico del Posgrado en 
Estudios Latinoamericanos. Entregué todos los documentos al representante de Conacyt en la 
Facultad de Filosofía y Letras el día 17 de agosto. Comencé la estancia el día primero de septiembre y 
la convocatoria para solicitar apoyos cerraba el 30 de octubre. Después de un largo intercambio 
epistolar con funcionarios de Conacyt me han informado que la solicitud no procedió, con el argumento 
de que la coordinación del posgrado no hizo la postulación; sin embargo yo mismo me cercioré de que 
se hizo, entregando los documentos al representante del consejo en la Facultad de Filosofía y Letras. 
La omisión fue del personal del Conacyt. Realicé la estancia con el dinero de la beca ordinaria, ahorros 
y préstamos, y hasta ahora me informan definitivamente que no habrá apoyo económico y estoy 
varado en Nicaragua. 

Alfredo Agudo García, estudiante de la Maestría en Estudios Latinoamericanos de la UNAM 
R: Ya va a cumplir un año Enrique Villa Rivera en la dirección de Conacyt, pero continúan los viejos 
problemas. No sé si tu queja podrá llegar a sus oídos, porque vive encerrado en una torre de marfil. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:@Vox
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